

## Lección 6 – ¿Cuánto Cuesta Seguir a Cristo?

(Lea Lucas 14:15-24) (Pregunte al estudiante, ¿Qué hicieron todos los convidados?) Todos comenzaron a excusarse. Excusas. Disculpas. Pretextos. Otras cosas eran más importantes para ellos.

### Tiempo Para Cristo

**El primer caso.** (Pregunte al estudiante cuál fue la primera excusa) "He comprado una hacienda, y necesito ir a verla." Al hombre le interesaba más sus posesiones que el compartir con amigos. De esta manera Cristo nos está diciendo que el materialismo les impide a muchas personas seguir a Cristo. Para muchos las cosas materiales tienen más importancia que las cosas espirituales.

**El segundo caso.** (Pregunte al estudiante cuál fue la segunda excusa) "He comprado cinco yuntas de bueyes, y voy a probarlos." Este caso es muy similar al primero. Aquí vemos uno de los pretextos más comunes: "No tengo tiempo." El hombre tenía quehaceres que le interesaba más que la invitación a la cena. Esto representa la invitación de Cristo al banquete espiritual al cual Él nos invita.

Vivimos en un mundo material. Vivimos en un cuerpo material. Hay que comer, dormir, sanarse de enfermedades. Hay que pagar las cuentas. Hay que... Hay que... Pero, aunque vivimos en un cuerpo físico, somos espíritus. El problema del ser humano es que fácilmente podemos hacer caso omiso a los "hay que..." del espíritu. (Pregunte al estudiante, En Mateo 4:4, ¿Qué dijo Cristo que necesitamos para vivir?) "Toda palabra que sale de la boca de Dios" Podemos vivir físicamente sin la palabra de Dios, pero no podemos vivir espiritualmente sin Su Palabra.

(Lea Lucas 10:38-42) (Pregunte al estudiante cuál era el problema de Marta) Marta estaba afanada y turbada con muchas cosas. Ciertamente, Marta era una mujer buena que hacía una buena obra, preparando comida para Jesús. Pero Marta le daba demasiada importancia a lo físico: "afanada y turbada." Por eso, quería quitarle a María la bendición de escuchar a Jesús. Dijo el Señor, "María ha escogido la buena parte." También dijo, "Sólo una cosa es necesaria." Palabra fuerte. Pensamos que ciertas cosas físicas son las cosas necesarias y atenderemos a las cosas espirituales solamente "si hay tiempo." Pero Cristo nos invita a entender que lo espiritual es más necesario. Sí, tenemos que comer, trabajar, y dormir; pero, cuando llega la muerte, lo único importante es cómo hemos vivido espiritualmente.

### La Familia y Cristo

**El tercer caso.** (Volviendo a Lucas 14, pregunte al estudiante cuál fue la tercera excusa) "Acabo de casarme, y por tanto no puedo ir." En este caso, la familia era más importante que Cristo. Claro que la familia es muy importante. Pero, seguir a Cristo es aún más importante. En Lucas 14:26, Jesús agregó: "Si alguno viene a mí, y no aborrece a su padre, y madre, y mujer, e hijos, y hermanos, y hermanas, y aun también su propia vida, no puede ser mi discípulo." ¿Cómo? ¿Aborrecer a toda la familia? Mateo 10:37 nos ayuda: "El que ama a padre o madre más que a mí, no es digno de mí; el que ama a hijo o hija más que a mí, no es digno de mí." ¿A quién ama más? El amor hacia Cristo debe ser tan grande en comparación con el amor hacia la familia que Cristo usa la palabra "aborrecer" para enfatizar la diferencia.

Muchas veces hay personas que no siguen a Cristo por conflictos familiares. Hay los que no siguen a Cristo si el cónyuge no está de acuerdo. Hay los que no siguen a Cristo por todos los quehaceres en cuidar a los hijos chiquitos. Hay personas que no siguen a Cristo porque no desean dejar la religión de sus padres. La realidad es que, si uno en verdad ama a Cristo, amará a la familia más. ¿Cómo? Porque Cristo nos enseña lo que es el amor verdadero. Sin embargo, si uno ama la familia más que a Cristo, está perdido.

## Hay Que Decidir

Volviendo a Lucas 14, Cristo habló de "aborrecer" (amar menos) no solamente a los familiares, sino también "su propia vida," y agregó "el que no lleva su cruz y viene en pos de mí, no puede ser mi discípulo" (14:26-27). (Pregunte al estudiante cuál es su concepto de llevar su cruz.) La cruz conlleva la idea de sufrimiento. Simboliza la decisión de uno de soportar lo que venga para servir a Cristo. Sí, hay muchas bendiciones en Cristo. Sin embargo, habrá dificultades también. Uno tiene que decidir seguir a Cristo, venga lo que venga; Él tiene que ser más importante para nosotros que cualquier otra cosa.

Después de mencionar la cruz que tenemos que llevar, Cristo sigue hablando en el 14:28-33 de calcular los gastos. Él no quiere que le sigamos ciegamente, sino nos inste a meditar primero si estamos dispuestos a entregarle a Él toda nuestra vida, cueste lo que cueste.

(Lea Mateo 7:21) (Pregunte al estudiante lo que entiende de este versículo.) Profesar seguir a Cristo no basta. Orar a Cristo para salvación no basta. Hay que hacer la voluntad de Dios. Hay que sinceramente comprometerse a tener la actitud de Cristo cuando oró en el Jardín: "No sea como yo quiero, sino como tú." En otras palabras, lo que cuesta seguir a Cristo es abandonar mi voluntad y decidir dejar todo lo que Dios desea que yo deje y hacer todo lo que Dios desea que yo haga. Es una entrega total.

## Preguntas

1. ¿Qué es el materialismo? (vivir sólo por las cosas físicas)
2. Cuando alguien dice, "no tengo tiempo," ¿qué en verdad quiere decir? (que tengo otras cosas que para mí son más importantes)
3. ¿Qué quiso decir Jesús con "sólo una cosa es necesaria"? (desde el punto de vista de la eternidad, sólo lo espiritual cuenta)
4. ¿Qué quiso decir Jesús con "aborrecer" a los familiares? (amarlos menos que a Él)
5. ¿Qué quiso decir Jesús con "llevar la cruz"? (Simboliza la decisión de soportar lo que venga para servir a Cristo)
6. ¿A quién ama más? (si no es Cristo/Dios, uno no está preparado para ser cristiano)